

POMME AU LOGIS

Couper une branche



AUTEUR : PATRICK

Nous avons tous entendu, lors de nos séances de taille, la phrase « il est préférable de couper la branche le plus près du tronc ».

J'ai essayé de comprendre la raison de cette pratique. Elle est à rechercher, me semble-t-il, dans le développement même de la branche. Comme le montre le croquis ci-dessus, la branche en début de saison produit un collet par l'intermédiaire de son propre cambium.

Où couper la branche ?

Ce collet sera recouvert plus tard dans la saison, par un collet produit par le cambium du tronc.

La poussée exercée va produire à la jointure supérieure une succession de rides, et à la jointure inférieure un renflement que l'on nomme communément le col.

Le cambium le plus efficace pour créer un recouvrement se trouve sur ces emplacements. Il est important de ne pas blesser cette partie de l'arbre.

Rappelons que l'arbre ne cicatrise pas mais procède à un recouvrement dans la phase quatre de sa défense, ce point fera l'objet d'un prochain article.



rides

Les photographies ci-dessous décrivent les différents cas d'implantations de la branche et la meilleure manière de procéder à la coupe de cette dernière, selon moi.

Il est entendu que l'article se base sur une branche d'un diamètre maximum de cinq centimètres.

L'ablation d'une branche de diamètre supérieur rendra difficile la guérison et sera la porte ouverte aux infections.

Il est donc conseillé de suivre le développement de l'arbre au moins une fois par an pour éviter tous désagréments et en assurer la conduite en anticipant la diffusion de la lumière et la future stratégie de fructification.



Branche horizontale



Branche avec petit col



Branche avec col important